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8 月です 

少し暑さもマシになったような気がしますね 

本当に恐ろしくなるような暑さで 

熱中症でかなりの方がお亡くなりになっています 

ゴルフ場もキャンセル続きで参っていたようです 

流石にあの暑さでゴルフは自殺行為ですよね 

お盆を過ぎると不思議と朝晩が涼しくなるのですが 

今年は信号機が溶けたり…氷河が溶けたり…熱波で山火事… 

世界で異常気象が起こり各地で被害が相次いでいますから 

今年のお盆過ぎはどうでしょうね 

地震に水害と…気を緩める事ができません 

台風 12 号のニュースも大袈裟くらいな報道になっています 

今までの経験ではなく、何が起こるか分からないという事でしょう 

皆さんも注意して下さいね!! 

 

～8 月掲載内容～ 

 

*お盆 

*在留外国人 

*外国人実習生 

*安倍首相の考えは? 

*当組合では～国際ビジネス情報協同組合 

*新入外国人実習生のオリエンテーション 

*トランプ大統領対中国 

*中国の特殊内政事情 

*米中…どちらが勝つ!? 

*習近平はトランプを甘く見ていた 

*習近平のポスター撤去 

*セクハラ 

*西日本豪雨～ボランティア 

*韓国のゼネコン    

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投投投投稿先：稿先：稿先：稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 



    お盆お盆お盆お盆    

 毎年お盆を迎えますが、お盆の意味は何なのでしょうか? 

 お盆にはご先祖や亡くなった人達が浄土から地上に戻ってくると言われています。ご先祖の精霊

をお迎えし、供養する期間をお盆と呼んでいます。 

 これは仏教用語のサンスクリット語の「ウランバナ」、ヒガンバナみたいですが…これを漢字で

「盂蘭盆会(うらぼんえ)」と書き、その省略形を「盆」と呼び「お盆」と呼ばれるようになりまし

た。 

 お盆の時期のお寺では盂蘭盆会の法要と執り行い、各家庭ではお供えや提灯を飾ってご先祖や亡

くなった方をお迎えします。 

 関西でのお盆の供養期間を 8月 13 日から 15 日とし、伝統的な農耕儀礼やご先祖のお祀りの習慣

などが融合して現在の形態へと発展しました。神道の要素もありご先祖供養の儀式もあり、様々な

一面が見られます。 

 新盆、初盆の場合は親戚にも声をかけて法要を執り行い、棚経で僧侶が自宅を回る事もあれば墓

前で読経、またお寺に檀家が集まり合同で法要を行ったりとお寺や家庭によって形式は様々です。 

 

☆お布施の渡し方 

 直接手渡しするのではなく、小さなお盆などにお布施を載せて渡します。お盆が無い場合は袱紗

の上に載せて渡すと良いでしょう。 

 表書きは「御布施」で間違いはありませんが、無地のまま何も書かなくても失礼にあたりません。

裏側には名前や住所の記載をしましょう。 

 

在留外国人在留外国人在留外国人在留外国人    

 ここ数年、大阪城・和歌山城・心斎橋・アウトレット…色々なところで外国人と出会い、絶対と

いう程外国人がいます。そこで日本へ旅行で来る観光客は別として、日本に在留している外国人は

どのくらいなのか調べてみましたが驚きです。 

  
心斎橋 和歌山城 

 

 今年の法務省の確定値によると、平成 29 年 6 月末現在における在留外国人数は 247 万 1,458 人

で、前年末に比べ 8万 8,636 人(3.7％)増加しています。日本の人口はと言うと 7月 1日推定値で 1

億 2,659 万人で、これらを合わせた在留外国人数は 247 万 1,458 人と前年に比べ 8万 8,636 人増と

なり過去最高となりました。 

 

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 男女別では女性が 128 万人 6,562 人(構成比 52.1％)、男性が 118 万 4,896 人(同 47.9％)となり、 

それぞれ増加しました。 

 国別では次の通りです。 

  

①中国 730,890 人 構成比 28.5％ +5.1％ 

②韓国 450,663 人 構成比 17.6％ -0.5％ 

③ベトナム 262.405 人 構成比 10.2％ +31.2％ 

④フィリピン 260,553 人 構成比 10.2％ +6.9％ 

⑤ブラジル 191,362 人 構成比 7.5％ +5.8％ 

⑥ネパール 80,038 人 構成比 3.1％ +18.6％ 

⑦インドネシア 49,982 人 構成比 2.0％ +16.6％ 

 

解説） 

 増加が顕著な国籍、地域としてはベトナムが23万 2,562人で、前年末比3万 2,572人(16.3％増)、 

ネパールが 7万 4,300 人で前年末比 6,380 人(10.1％増)となっています。 

 それぞれを約 10 年前と比較するとベトナムは約 5.7 倍(平成 20 年末 4万 524 人)、ネパールは約 

6.4 倍(平成 20 年末 1万 1,556 人)となっています。この理由はベトナム人の技能実習生が増え、ネ 

パールは留学生が増えたことです。なお、減少している国籍、地域は韓国だけで 45 万 2,953 人(前

年末比 143 人)です。 

 また、在留外国人数が最も多いのは東京都の 52 万 1,088 人(前年末比 2万 214 人)と 4.0%増でと 

全国の 21.1％を占め、以下愛知県、大阪府、神奈川県、埼玉県と続いています。 

 在留資格別では永住者が 71 万 3,604 人で 1.9%増です。また高度な学術研究や経営・管理などに 

携わる人を対象に平成 27 年に新設された「高度専門職」での在留は 2,688 人で 78.2％増と大幅に 

増加しました。 

 一方、7月 1日現在で規定の在留期間を超えている不法残留者数は 6万 3,492 人で今年 1月 1日 

現在から 674 人と 1.1％の微増となっています。 

 日本では人口に占める外国人の割合が世界の中で低い水準ですが、国連によると 2017 年時点で 

は約 232 万人人口比では 1.8％で高所得国の平均は 14.1％で大幅に下回っています。 

 因みにシンガポールでは移住者の比率は 46.0％に達し、米国では 15.3％となっており、韓国で 

は 2.3％で日本を抜いています。 

 さて、これから外国人の労働者は増えるのでしょうか!? 

 菅義偉官房長官は 6月 23 日のＢＳフジで、政府が経済財政運営の指針「骨太方針」に盛り込ん 

だ外国人労働者の受入れ拡大に向けた新たな在留資格の創設に関し、対象業種に外食、サービス業 

や製造業などを加える考えを示しました。「都市だけでなく地方も外国人に頼っているのが現状だ、 

必要な分野は対応させていこうと思う」と述べました。 

 政府が検討する受入れ策では、これまで農業・建設・宿泊・介護・造船の 5分野が追加対象と見 

られていました。菅氏は製造業について「中小企業から強い要請がきている」と述べました。 

 一方で在留期間を区切ることなどを挙げ「移民ではない」と説明しました。 

 日本の国は現在も将来においても労働者の数が足りなくなってくることが明らかであり、これを 

埋めるのは(頼りになるのは)良いとか悪いとかの問題ではなく、外国人しかいません。従って外国

人労働者、外国人実習生制度は活用されることは間違いない事です。企業にとってはこの制度を 

どう活用するかが大事なこととなります。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

 よく居酒屋やコンビニで働いている外国人を見かけますが、現在この人達は留学生のアルバイト

が殆どです。日本の労働人口は約 6,600 万人で内外国人は約 127 万人です。計算してみて下さい、

既に 50 人に 1人は外国人労働者なのです。 

 

外国人実習生外国人実習生外国人実習生外国人実習生    

 入国管理局を「庁」に引き上げ…本格的に外国人の受入れを始め、これに先立ち政策を総動員!! 

 6 月 24 日の関係閣僚会議で安倍首相は「外国人労働者の受入れ拡大」を指示しました。秋の臨時

国会では入国管理法改正案を提出し、日本語教育や生活支援の総合対策を作ります。 

 政府が本格的に外国人労働者の受入れをしようとする意気込みは、入国管理局を外局となる「庁」

に昇格しようとすることからも伺えます。 

 安倍首相は「即戦力となる外国人を幅広く受入れる仕組みを構築することが急務だ」「中小規模

事業者をはじめ現場で人手不足が深刻化している」なとどして「円滑に生活できる環境を整備する

ことが重要な課題だ」と述べました。 

 外国人労働者の新たな就労資格については一定の技能や日本語能力を条件に最長 5年、単純労働

も認めています。農業・建設・宿泊・介護・造船の 5分野の他に、金属プレス・鋳造など一部の製

造業や非製造業の外食産業・漁業も対象にする見込みです。 

 上川陽子法相は、記者会見で入国管理局ではなく「入国管理庁のような外局を設けることを含め

検討したい」と明言しました。 

 

安倍首相の考えは安倍首相の考えは安倍首相の考えは安倍首相の考えは????    

 政府は緊急の必要な介護人材に関し、ベトナムから 1万人受入れることに合意しました。その上

インドネシアにも打診しています。これは保守層から反対があった外国人労働者の受入れを拡大

し、アベノミクスの起爆剤と期待しているのではないでしょうか!? そのうえ毎年、将来において

日本人の労働人口が減少する事が明らかです。労働不足は一極集中の東京ばかりではありません。

地方都市においては尚更です。企業が今は充足しているなどと考えている余裕はありません。迷っ

ているより優秀な能力を潜在的に秘めた外国人労働者を入れる道を選ばれる事を早急に計画して

みては如何でしょうか? 

 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

当当当当組合組合組合組合では～では～では～では～国際ビジネス情報協同組合国際ビジネス情報協同組合国際ビジネス情報協同組合国際ビジネス情報協同組合    

  

工場板金 鉄筋 

 

 

紡績 機械組立 

 

当組合では中国、ベトナム、タイ、ミャンマー他、企業が望む国から、また和歌山県だけではな

く日本なら何処へでも行けるように大臣登録を取得し優秀な外国人実習生を斡旋しています。 

 現在、企業に問われているのは「迷うより実行」ではないでしょうか? 

 不安に思われる企業様には実際に導入されている実習生、組合での実習生に対する日本語教育な

どの講習風景を見学できますので、お気軽にお電話下さい!! 

 写真は当組合が斡旋した外国人実習生が働いている風景の一部です。 

 

新入外国人実習生のオリエンテーション新入外国人実習生のオリエンテーション新入外国人実習生のオリエンテーション新入外国人実習生のオリエンテーション    

 

 

 折角日本に来たのだから大きな目標を持って下さい、そして日本での知識や良い習慣を持って帰

ってくれる事を期待しています。その為には一番大事なのが日本語です。行った先の会社で話す事

が分からない、質問を出来なければ仕事も出来ないし知識も得られません。言葉が話せないと何も

出来ないのです。日本語を取得するだけでコミュニケーションがとれ、そうすると沢山の良い事が

あります。会社に認められお金も儲かり、知識や良い習慣も理解して得る事が出来ます。 

 例えば日本語検定Ｎ1・2を取れば通訳として母国の会社に入れ、組合からも賞金を出しています。

良い事だらけで悪い事は何もなく、若いので日本語が理解出来、理解出来ると色んな知識を吸収出

来ます。また、日本語検定Ｎ1に合格した者がいますか? との問いに、現に 1年で取得した人がい

ますなどのお話もしています。オリエンテーションで実習生とお話し、彼等がファイトを持って実

習に励むよう進めています。 

 実習生がより強いマインドを持ち、日本から帰国

する時は「日本に来て良かった」と思えるようにオ

リエンテーションしています。 

 彼ら実習生に来日の目的を聞くと 100％「お金儲

けに来た」と答えます。オリエンテーションの中で

は「それだけのことで来たの?」と問いかけ、実習生

たちはキョトンとしています。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

トランプ大統領対中国トランプ大統領対中国トランプ大統領対中国トランプ大統領対中国    

 なぜトランプ大統領は中国に貿易戦争を仕掛けたのか!? 

 戦争というと相手を打ち負かす…話し合いではないのです。戦争だから相手が「参った」という

まで続く…中途半端な結果がないと考えるのが間違いではないでしょう。 

 貿易に関する貿易赤字だから黒字にしろと言うだけでは止まらないのではないか…単なる貿易

不均衡ではないと考えている方が間違いないでしょう。 

 習近平政権は今世紀半ばまで「米国を凌ぐ特色ある社会主義大国になるのだ」という目標を出し、

野心と野望を打ち出しています。また、習近平は中華民復興…即ち清朝のような国を創るのだとい

う事だとも言っています。習近平は東は中国、西は米国で世界を二分しようと米国に提案していま

す。 

 米国は、中国は米国のいうグローバリズムの中で育ってきたのではないか、中国の発展は米国が

育てたのだという自負心を持っています。しかし…いつまで経っても民主主義、資本主義は見えて

きません。 

 一方、中国のいう資本主義とは共産党が主導する(言いなりになる)市場社会で、これが中国のい

う資本主義であり、一帯一路(中国形成を目指す経済や外交構想)を実現しようとしています。 

 東シナ海における南沙諸島はじめスリランカの港湾問題など米国にとっては目に余るものがあ

ります。米国の資本主義とは「市場原理に任せる」というものですが、米国の資本主義と中国では

水と油で相容れないものがあります。根本的に違う概念を持っているのです。 

 また、ベトナムやマレーシアなどの東南アジア諸国は中国の脅威を感じ始めており、これを機会

に中国にパンチを入れておかないと米国とてエライ事になってしまいます。これがトランプ大統領

の考えではないでしょうか? しかし戦争ですから、どちらかが勝ち負けを表明しなければなりませ

ん。西側の米国、東側な中国…米国が折れるのか、中国が白旗を揚げるのか…米国も中国もそう簡

単に負ける事はないでしょう。 

 

中国の特殊内政事情中国の特殊内政事情中国の特殊内政事情中国の特殊内政事情    

 中国のＧＤＰは確かに上がっていますが景気は然程良くありません。これは財政出動し政府が投

資をすればＧＤＰが上がりますが、個々の企業は景気が良い訳ではありません。海南航空集団王健

会長が自殺したなど多くのＣＥＯ(最高責任者)や官僚が自殺に追い込まれています…責任を取っ

て自殺させられていると考えても良いです。要は国内経済が良くないゆえ、習近平政権が危うい状

態であることは確かです。 

 さて、今後どうなるか? 中国の政治の特殊事情を見てみましょう。 

 中国の政治には権力闘争があります。国民は習近平が汚職を摘発した事に喜びました。一方、習

近平を個人崇拝するまでに権力を集中させた結果は、いつしかやり返してやると鵜の目鷹の目で睨

んでいた長老たちが立ち上がっているのか…この時とばかり批判が噴出したのです。 

 米国拠点の多維新聞網によると、党長老の江沢民、胡錦涛、朱鎔基、温家宝の各氏らが連名で党

中央に経済、外交政策の見直しを求める書簡を送付、「党内はいま、個人崇拝や左派的急進主義な

どの問題があり、早急に改める必要がある」と強く警告したといいます。 

 2012 年に現指導部が発足して最大に失点とみられる米中貿易問題の影響があるとみられ、7月下

旬から始まる中国共産党の重要な会議である北戴河会議で習指導部に批判が集中する可能性もあ

ります。 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

米中…どちらが勝つ米中…どちらが勝つ米中…どちらが勝つ米中…どちらが勝つ!?!?!?!?    

 さて、この戦争…米中のどちらが勝つのでしょう…基本的に勝者はいないでしょう。 

 中国から米国への輸入が 5,000 億ドル、米国から中国への輸出は 1,300 億ドルで最も貴重な半導 

体は米国産、これだけ考えればダメージは中国にあります。しかし中国政府は国民のことなどかん 

えおらず共産党が良ければそれで良いと考える国です。そうなるとどんなに景気が悪くなろうが勝 

敗の行方は分かりません。 

 ここでＥＣ諸国とは貿易に関し和解するようです。なぜ和解!? トランプ大統領は喧嘩を売りま 

くっていたように思えましたが…欧州、日本などにも次々と難題をぶつけてきているトランプ大統 

領…なぜ和解の道を選ぶのか!? 

 ドイツ政府が中国企業である烟台市台海集団による独の精密機械メーカー、ライフェルト・メタ 

ルスピリングの買収をメルケル政権が却下する見通しです。表向きは安全保障を脅かすとしていま 

すが、トランプ大統領が一番望んでいるのは欧州、日本などの諸国による中国包囲網でなかろうか 

と考えても良いのではないでしょうか。もちろん純粋に万年貿易赤字を出しているからという理由 

もある事は間違いありません。 

 

習近平はトランプを甘く見ていた習近平はトランプを甘く見ていた習近平はトランプを甘く見ていた習近平はトランプを甘く見ていた    

 6 月 24 日、習主席は共産党の機関紙人民日報が中央外事工作会議話での話として大論文を発表し 

ました。その内容は「現在の世界秩序が望ましくない、新しい体制を創造する」これは新しいグロ 

ーバルな体制を創るという意味のもので、言い換えれば米国を叩き潰して中国が覇権を目指すのだ 

…という事です。 

 トランプ大統領は現在までに公約した事は実際に実行してきました。 

 例えば、イランとの核合意破棄など機会を待ち実行しています。過日 4月にトランプ大統領は、 

彼の別荘で習主席が 100 日計画をたて、経済制裁(貿易赤字問題)、北朝鮮問題、南シナ海問題など 

を話し合い、習主席はトランプ大統領の提案にＯＫを出しましたが、全くこれを実行しませんでし 

た。 

 それはなぜ? 

 中国共産党の情報源は親中派のリベラルなメディアであるワシントンポスト、ＣＮＮ、ニューヨ 

ークタイムズ、民主党、国務省、ＣＩＡなどからです。そうするとトランプ政権はロシア疑惑など 

で弾劾、或いは途中で政権を放棄するだろうと考えていたのではないでしょうか? 優秀な中国のあ 

るまじき行為です。 

 中国と関係が深い補佐官で娘婿のクシュナー氏でさえダメだと判断すると、トップシークレット 

の情報も見れないようにして降格、トランプ大統領は強固な意志と実行力がある人物なのです。 

 要は、トランプ大統領を甘く見ていたのが習主席で、完全な外交失態である事は間違いありませ 

ん。 

 

 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

習近平習近平習近平習近平のポスター撤去のポスター撤去のポスター撤去のポスター撤去    

 中国は今月に入って習近平国家主席の肖像画が印刷されたポスターに墨汁や黒インクをかける 

運動が北京や上海を中心に全土に拡大、中国共産党中央弁公庁は地方の党機関に対して、街頭や建 

物内にある習主席の肖像画入りのポスターや掲示板、宣伝塔や彫像などを撤去する指示を出してい 

た事が分かりました。 

習主席の肖像画に墨汁などをかける運動が広がったきっかけは、6月 4日早朝、上海在住の董瑶 

倞さん(29 歳女性)が中国版ツイッター微博(ウェイボー)に生配信したパフォーマンスでした。董さ

んは「私は習近平とその独裁主義に反対です」「中国の政権党が人民に洗脳を強いている」と批判

した後、背後にあった街頭の習主席の肖像画入りポスターに墨汁をかけ「習近平よ、あなたが私を

捕まえるのをここで待っている」と話しました。その動画は微博上でシェアされ瞬く間にネット上

で拡散されました。 

 彼女の最後の書込みには「今、ドアの外に制服を着た一群の人がいる、私の着替えを待って出発

するという。私に罪はない。罪があるのは私を傷つける人と組織だ」とあり、最後に投稿した写真

には自宅玄関の外に現れた多数の制服姿の男が映っており、精神患者として病院に収容されたとの

事ですが、後に国家指導者攻撃という罪状で当局に拘束されたそうですが要するにテロリスト扱い

でしょう。真実を湾曲し共産党に都合の良い嘘を平気で報道する国ですから、現在はどうなってい

るのか…懲役なのか、法の定めのない危害が加えられるのか…習政権に不満を持つ者への見せしめ

として如何処罰されるのか…若者が命懸けで抗議しても犬死にするしかないのか…。 

 どうか無事に解放されて欲しいものです。 
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セクハラセクハラセクハラセクハラ    

 財務省の福田淳一前事務次官、セクハラ問題で辞任したことは最近のことです。ハメられたとの 

報道もありますが、いずれにしても公官庁にとっても企業にとっても、また一個人にとっても難し 

い問題です。 

  

苦しい弁解 韓国では… 

  

 そこで、セクハラについて全く分からない筆者が調べてみましたのでお役に立てれば幸いです。 

 世間でいうセクハラ…正式名称はセクシャルハラスメントで性的嫌がらせの事を指します。相手 

の意に反する性的言動によって不利益を被ったり、労働における嫌がらせなどです。こうは言って 

も男女を問わず具体的に何がハラスメントなのかが難しい問題です。 

 例えば、水着姿の綺麗な女性のポスターを貼ったり、ＰＣのスクリーンセーバにヌード写真 

を貼り付ける…これは自分より綺麗だから、人によっては卑猥に見えたりと個人差で不快感を感じ 

るものだからセクハラになっているそうです。 

 やたらと体に触れたり、女性に年齢やスリーサイズを聞いたり、性的な内容の絡む話はまだ分か 

ります。また、結婚はまだなのか、子供は作らないのか、女性は若い方が良いなどもセクハラだと 

世の中の風潮から読み取れますが、水着のポスターを貼る事がセクハラになるとは…少し飛躍して 

いないか? と感じるのですが、皆さんは如何ですか!? 

【問題】 

 ①職場で女性の部下に「今日も綺麗だね」「可愛いね」と言うのはセクハラ? 

 ②「今日の服、夏っぽいね！」と言うのはセクハラ? 

 ③「芸能人の桐谷美玲ちゃんに似てるよね～」と言うのはセクハラ? 

 

【答え】 

 ①セクハラ認定!! 

  相当親しくないと何か魂胆があるのではないかと疑われる発言 

  「エッチしたいだけでしょ！ 魂胆見え見えでウザい」と女性の見解 

  本心から思っていても口に出さずグッと堪えた方が賢明!! 

 ②女子の服装について軽はずみな事を言うと「ＯＬは浮かれ気分で良いよな～とでも言いたい

の!?」と怒りを買ってしまうケースもあるので要注意!! 

 ③男性はついついこういう例えをしてしまいがち! 「似てないし、周りも似てないって思うだけ

だから余計な事言って恥をかかせないでよ」と激怒もんです! 

 

 以上、これでは女性にうかうか声も掛けられませんね。沈黙が金か…要は相手の思う気持ちが良 

いか悪いかでセクハラになるかどうか…という事ですね！ 



    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

    

先日のゴルフ場での事ですが、プレー後にお風呂に入りました。そこには妙齢の女性がバスタオ

ルの片づけや清掃を風呂場でしていました。当然私は裸でお風呂に入っていますが…男性陣はこの

光景を恥ずかしく思わないのでしょうか!? これはセクハラではないのでしょうか? 

 例えば、銭湯の番台に男性がいます、これはセクハラ!? 

 以前銭湯に行った時に 80 代のお婆ちゃんが座っていたので安心してお風呂に入りましたが、出

てきた時には 60 代の男性が座っており慌てた事があります。これってセクハラ!? 

 これは筆者にとっては完全にセクハラです!! 

 いったい何がセクハラなのか…厚生労働省ではセクハラを「対価型」と「環境型」の 2つの型に

分類しています。 

 対価型とは職場や学校などにおける立場、同調圧力、階級の上下関係と自身の権限を利用して下

位にある者に対し性的な言動や行為を強要し、相手が拒否などを示した事によって降格、解雇、減

給や更新拒否などの不利益を与えるセクハラの事だとしています。 

 例えば、酒の席でお酌を強要したり、学校で教師の立場を利用して卑猥行為や性行為などを強要

したり、裸踊りを強要する行為です。 

 環境型は職場で女性労働者の意に反する性的な言動により重大な悪影響を及ぼすもので、例えば

女性労働者の腰や胸に触れたり、苦痛を感じさせる事を指します。 

 ここまでは分かるとして、問題が生じる事もあります。 

 セクハラには疑似恋愛セクハラと腹いせセクハラと呼ばれているものが存在し、疑似恋愛セクハ

ラは部下の好意があると誤解した上司が起こすセクハラで、腹いせセクハラとは上司から叱られた

り振られたり、また上司が他の部下と仲良くしているのを嫉妬し、親しかった当時の合意の上での

事を腹いせとしてセクハラをでっち上げる事です。 

 

【セクハラ□レッドカード】 

肩に手を置いたり、肩を揉む 

頭を撫でたりポンポンと髪に触れる 

お尻や胸を触る 

顔を近づけたり、ジロジロと顔を見る 

勤務中に抱き着かれたり、キスを強要 

胸が大きい、お尻が大きいなどの発言 

イライラしてるね、生理中? 更年期? 

女らしくないね～とか女だから仕方ないねの発言 

彼氏がいるのか尋ねたり、好きな異性のタイプを聞く 

1 対 1 で食事に誘う 

帰宅途中に後をつける 

女性にお酌しなさいと命令する 

【セクハラ□イエローカード】 

年齢を聞く 

休暇の予定を聞く 

女性の水着姿やカレンダーが掛かっている 

女性を紹介してくれと頼む 

服装や持ち物をチェックする 

 



    

    

    

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

明らかにダメな項目はありますが、昔はコミュニケーションの一つとして、また応援や期待を込

めてという意味で肩を叩いたり、愛想で彼氏は出来たかい? などの会話が出来ていましたが、今は

相手次第でどんな事もセクハラにされてしまう…恐ろしくて会話も出来ませんね。    

    

西日本豪雨～ボランティア西日本豪雨～ボランティア西日本豪雨～ボランティア西日本豪雨～ボランティア    

世界のあちこちで異変が起きています。 

ニュージーランドでゴンドウクジラが 400 頭以上打ち上げられたり、南極や南アフリカで巨大な

亀裂が発見されたり、世界の何処かで火山が噴火したり地震が起きたり…最近では猛暑による森林

火災や氷河が溶け津波が発生と…恐ろしいニュースが飛び込んできます。 

最近の日本では西日本を中心とした記録的な豪雨、死者が 30 日現在で 221 人にのぼり未だに深

刻な被害となっています 

7 月 21 日、友人が 4人 1組で支援ボランティアとして岡山県に… 

高速の一つ手前で降りてパーキングに停車し特別手配されているバスに乗り現地へ移動。最も被

害が大きかった真備町にはボランティアの数も多く少し離れた地域に割り振りされたそうです。 

作業着、軍手、防塵マスク、水 2本を用意して行ったのですが、必要な物はボランティア施設に

用意されているそうで、水は足りないからと言われて 4本ずつもらったそうです。 

割り振られた家に着くと「やっと来てくれた…助かります」と老人が有難がり、家の人が立ち会

い下作業開始!! 泥水に浸かって膨れ上がった畳は非常に重く、男 4人掛かりでも大変だったそう

ですが、重さもさることながら泥が乾いて砂埃になり空気は悪く、そこへ暑さです。聞いているだ

けで大変だった事が想像できました。 

朝の 9時から日が暮れるまで頑張ったのかと思いきや、お昼の 1時にはボランティアは終了させ

られるそうで、また家の人が立ち会わなければ作業も出来ないそうです。わざわざ行ったのに 3～4

時間で作業が中断させられて残念がっていましたが、伺った家は新築で立派な家だったらしく、洪

水の後の残骸を目の当たりにして気の毒でならなかったそうです。もちろんボランティアですから

日当はありませんが、帰りの高速カードが国から支給されたそうです。 

テレビに映っているボランティアの方々による作業風景は午前中のものらしく、お昼の 1時以降

に活動されているのは自衛隊の方々だそうです。 

今一番必要とされているのはトラックだそうで、家からゴミを運び出せてもそこから運ぶ手段が

ないので家の前はゴミで溢れ返っているようです。 

身近にこんなボランティア精神の強い友人がいた事を誇りに思います。 

一番大変なのは被害に遭われた方々で、今も何千人という人が避難所生活を余儀なくされていま

す。激甚災害と指定された今、一日も早い復旧、復興を願いたいものです！ 

ちなみにボランティアに行ったのは保険会社勤務の友人ですが、火災総合保険＝住宅総合保険は

建物だけではなく家財も保障されますが、今回のような水災も適用だそうです。 

今回の水害で床下浸水は一部損壊、1階部分の浸水度合いにより半壊に至るか、また半壊か大規

模半壊で保障も異なり、1階の天井や 2階まで浸水した場合は全壊扱いになり保障が大きいそうで

す。被害が少ないのが一番ですが、後の事を考えると難しいのも現実です。 
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韓国のゼネコン韓国のゼネコン韓国のゼネコン韓国のゼネコン    

  

 

シンガポール：マリーナベイサンズ 

 ラスベガスのカジノリゾートが運営会社となり、ラスベガス・サンズによって開発。 

 カジノを中心に 2,561 室のホテル、コンベンションセンター、ショッピングモール、美術館、映

画館などを含んだ複合リゾート施設になっています。ご存知の通り最上階は空中庭園とプールで

す。 

 このマリーナベイサンズですが、日本大手ゼネコンの清水建設も完成図を見てお断りした代物。

建設を受注したのは韓国のサンヨン建設で SK グループです。 

 韓国のゼネコンが受注した建設で聖水大橋が崩壊、三豊百貨店が崩壊、マレーシアのスタジアム

が竣工直後に崩壊、パラオの橋は竣工半年で崩壊、韓国国内でも橋、道路、ビルなどが崩壊してい

ます。最近でいうとラオスのダム決壊事故で韓国の手抜き工事はケンチャナヨ工法として有名です

が、傾いているという噂のマリーナベイサンズの工期は適正工期よりも 21 ヶ月早い 27 ヶ月で工事

を終えて納期を大幅に短縮、短縮した報酬として数百億ウォンが建設会社に支払われています。日

本だけでなく世界中のゼネコンが諦めた難易度の高い建造物、工期を短縮して竣工とは…以前にも

書きましたが、韓国のロッテワールドタワーで昨日は 2階までしかなかったのに、今日見ると 10

階まで出来ている…といった恐ろしいスピードで事故が相次いだ…というのを思い出し怖くなり

ますね。日本のような技術もなく外貨稼ぎに何でもかんでも飛びつくのはどうかと思いますね。 

 建設当初から崩壊や傾きが疑問視されてきましたが、既に 8年が経過…心配ですね。 

 因みにネットでは 3棟のビルのうち、一番安定の良い真ん中のビルでビー玉を転がすといった動

画がありますが、ビー玉が転がっていましたよ!! あ～怖い!! 

 また、ラオスのダム決壊ですが、死者や行方不明者が合わせて 100 人以上出ています。事故の原

因は韓国 SK 建設の低水準の建設が原因とされており、事業費用を抑える為か、他の国には依頼し

たくなかったのか…また安全や環境を考えず政治的な関連で外資を導入することが最優先された

結果であり、莫大な被害を被ることになってしまいました。 

 韓国や中国には日本のような精密な技術が無いように思えますし、現に先進国の先を行っている

国には韓国や中国の大規模な建造物はありません、発展途上国の建設を他国より安価に受注した

り、やや先進国の建設を受注するなどして外貨を稼ぎにかかっている訳ですが、後の事を考えると

結局高いものにつきそうな気がします。 

 行かれる方は気を付けながらビー玉を転がしてみて下さい!! 

    

アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。アジアに関する情報、ご意見、ご相談、またはご意見等々お待ちしております。    

投稿先：投稿先：投稿先：投稿先：info@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jpinfo@ibia.or.jp 

 

 シンガポールと言えば何を想像します? マ

ーライオン、カジノ、マリーナベイサンズが

思い浮かぶでしょう。かつてアイドルグルー

プがＣＭ撮影をして空中にプールがあるよう

に見える事が話題となり知られる事になった

マリーナベイサンズ、読者の中には行った事

がある方もいらっしゃると思います。このマ

リーナベイサンズですが、以前から傾いてい

ると噂がありました。真実かデマかは 

不明ですが、3つのビルが船を支えていると

いった 57 階建て、高さ 200m の建物です。 


